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CONSIGLIO DEL DIPARTIMENTO DI SCIENZE POLITICHE 

Processo verbale della seduta del 23 ottobre 2013 

...***... 

Giusta convocazione del Direttore, il Consiglio del Dipartimento di Scienze 

Politiche si riunisce, alle ore 11,30 del giorno 23/10/2013 presso la sala “Vincenzo 

Starace” (palazzo “Pasquale Del Prete). 

Sono presenti: 

Professori ordinari Presente Giustificato Assente note 

1. BELLARDI Lauralba X    

2. CARABELLI Umberto (Direttore) X    

3. CASSANO Francesco  X   

4. CELLAMARE Giovanni X    

5. CHIARELLO Francesco X    

6. CONENNA Mirella Loredana  X   

7. DI CIOMMO Enrichetta   X  

8. DI GIOVANNI Francesco   X  

9. GARZIA Italo   X  

10. LOSURDO Francesco X    

11. PAPA Franca Maria  X   

12.  PENNASILICO Mauro X   ESCE ALLE ORE 12.30 

13. SFORZA Maria Gabriella X    

14. SUPPA Silvio X   ESCE ALLE ORE 12.30 

15. TRIGGIANI Ennio  X    

16. VIESTI Gianfranco   X  

17. VILLANI Ugo X   ESCE ALLE ORE 12.45 

Professori associati     

18. CAPRIATI Michele X    

19. COMEI Marina X    

20. MONZALI Luciano   X  

21. NICO Anna Maria   X  

22. PACE Roberta X    

23. PATERNO Anna X    

24. PELLICANI Michela  X   

25. PETROSINO Daniele X    

26. PEZZI Massimiliano X    

27. ROMA Giovanni  X   

28. SIMONE Salvatore Giuseppe X    

Ricercatori     

29. BAVARO Vincenzo X    

30. CAMPESI Giuseppe X    

31. CARELLA Maria X    

32. CASCIONE Giuseppe X    

33. CHIANTERA Patricia   X  

34. CHIELLI Angelo X    

35. COLONNA Nicola X    

36. CORRIERO Valeria X    

37. DI COMITE Valeria X    

38. DONNO Michele X    

39. FIUME Fabrizio  X   

40. GRECO Lidia   X  

41. LONGO Gianfranco X    

42. MILIZIA Denise X    

43. MILLO Anna  X   

44. MITAROTONDO Laura X    

45. MORGESE Giuseppe X    
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46. NACCI Maria Grazia X    

47. NALIN Egeria X    

48. NERI Nicola  X   

49. PLANTAMURA Vito X    

50. ROMANO Onofrio  X   

51. ROMITO Angela Maria X    

52. SALVATI Armida X    

53. SANTORO Roberta X    

54. SCARCELLI Ivan X    

55. SILLETTI Alida Maria X    

56. SPAGNOLETTI Mario  X   

57. SPINELLI Giuseppe X    

Rappresentanti dei dottorandi     

58. MARIELLA Antonello X    

59. GALASSO Gianvito X    

Rappresentanti del personale non docente     

60.  DI SAPIA Marco  X   

61. MALERBA Maria Giuseppa X    

62. QUARANTA Giuseppe X    

63. STRISCIUGLIOAntonella X    

Rappresentanti degli studenti     

64.  ALBERGO Michele (Lista M.U.R.O.)  X   

65.  TURCO Sergio  (Lista M.U.R.O.)  X   

66.  LOPEZ Gaetano  (Lista M.U.R.O.)  X   

67.  SERVADIO Antonio  (Lista M.U.R.O.)   X  

68.  GIUGLIANO Gianni (Lista LINK)  X   

69. D’OVIDIO Silvia  (Lista LINK) X    

70. ACQUAVIVA Rosaria  (Lista LINK) X    

71. CAVALLERA Pietro (STUDENTI INDIPENDENTI)   X  

72. DE SANTIS Aronne (STUDENTI INDIPENDENTI) X    

73. ZINGARELLI Valeria (NEW TEAM) X    

 48 15 10  

 

E’ altresì presente il Dott. Vito BUONO, Segretario Amministrativo del 

Dipartimento. 

L’Ordine del Giorno è il seguente: 

1) Comunicazioni del Direttore; 

2) Comunicazioni del Segretario Amministrativo; 

3) Proposta di assolvimento debiti del test autovalutazione ed eventuale terza 

prova; 

4) Proposta di verbalizzazione di tutti gli esami; 

5) Proposta di chiarimento del valore del dottorato di ricerca nei bandi; 

6) Proposta nomina Commissioni insegnamenti: 

a) Psicologia generale – M-PSI/01-CFU 6 

b) Psicologia dello sviluppo – M-PSI/04-CFU 7 

c) Sistemi amministrativi comparati –IUS/21-CFU 8 

d) Lingua e traduzione-lingua inglese (corso avanzato)-L-LIN/12-CFU 8; 
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7) Cultore della materia per l’insegnamento di Diritto Privato: proposta del 

Consiglio di Interclasse; 

8) Proposta di valutazione degli esami Master di I e II livello; 

9) Ratifica numero riservato all’immatricolazione studenti non comunitari; 

10) Ratifica della modifica sulla guida in tema di CFU/altre attività; 

11) Intitolazione aule Dipartimento; 

12) Aula “Vittime innocenti di tutte le mafie” – autorizzazione alla spesa; 

13) Attribuzione compensi ai componenti del Comitato di redazione del periodico 

“Sud in Europa”; 

14) Progetto IFTS CELIPS prof. Losurdo – Adempimenti urgenti; 

15) Convegno “Uso della forza e ricerca della pace nell’odierno scenario 

internazionale”; 

16) Istituzione Commissione paritetica; 

17) Approvazione Convenzione di tirocinio di formazione ed orientamento con il 

Comitato Italiano WFP Onlus; 

18) Autorizzazioni a svolgere attività di docenza fuori dal Dipartimento; 

19) Varie ed eventuali e sopravvenute urgenti. 

 

Constatata la presenza del numero legale il prof. Umberto CARABELLI, 

Direttore del Dipartimento, invitato il dott. Buono, in funzione della sua carica, di 

stendere il processo verbale della seduta, alle ore 12.05 apre i lavori. 

 

1) Comunicazioni del Direttore 

A) Il Direttore comunica che il Consiglio del 18 Settembre scorso aveva dato 

mandato ad una Commissione composta dai proff. Carabelli, Losurdo, 

Campesi, Salvati e Milizia di dare una prima risposta alla richiesta del Rettore 

di disponibilità di attività formative nell’ambito dei corsi TFA per le 

abilitazioni alla docenza nelle scuole superiori. La Commissione si è riunita e 

sulla base della riunione è stata mandata al Rettore una comunicazione di cui 

dà lettura (ALL. N. 1.A). 

Il Direttore attende una risposta dal Rettore. 

B) Il Direttore comunica che ha ricevuto, dall’Associazione Italiana contro le 

Leucemie – Linfomi e Mieloma Bari Onlus, una richiesta di autorizzazione 

alla vendita delle Stelle di Natale per il giorno 3 dicembre 2013 (ALL. N. 2.B). 
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C) Il Direttore comunica che ha già provveduto a dare l’autorizzazione, così come 

ha fatto il Dipartimento di Giurisprudenza, per la Notte Bianca degli Studenti. 

Il Direttore fa un richiamo ai rappresentanti degli studenti in seno al Consiglio 

di collaborare, per questa ed altre attività che potranno verificarsi in seguito, 

per il mantenimento della qualità della struttura. 

La studentessa Acquaviva pone il problema dell’affissione sulle bacheche 

delle comunicazioni per gli studenti. Il Direttore conviene che a tale proposito 

è necessario stilare un regolamento. Interviene il prof. Cascione e dopo una 

articolata discussione, il Direttore pone in votazione di attribuire alla 

Commissione fiduciaria coordinata dal prof. Capriati il compito di elaborare 

un regolamento, in collaborazione con le rappresentanze studentesche. Il 

Consiglio unanime approva. 

D) Il Direttore comunica che si sta per allontanare il prof. Suppa, in quiescenza 

dal prossimo 1° novembre. Il Consiglio in segno di grande rispetto ed ossequio 

alla figura dello studioso e del docente del Dipartimento, applaude e per voce 

del Direttore ringrazia lo stesso per il notevole contributo dato al Dipartimento 

e che certamente continuerà a dare. 

E) Il Direttore comunica che in merito alle elezioni dei componenti dei 

rappresentanti del personale tecnico amministrativo ed esperti linguistici nel 

Consiglio di Dipartimento, sono state elette le dott.sse Arpino e Goichoechea. 

In mancanza del Decreto oggi non sono presenti, ma già dal prossimo 

Consiglio parteciperanno attivamente ai lavori. 

 

2) Comunicazioni del Segretario Amministrativo 

Il Segretario Amministrativo comunica che ha inviato e continuerà ad inviare a tutti 

i componenti il Consiglio e/o a richiesta dei singoli le circolari 

dell’Amministrazione Centrale inerenti argomenti di carattere generale (es. 

missioni, fabbisogni finanziari, ecc.). 

Il Consiglio ne prende atto. 
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3) Proposta di assolvimento debiti del test autovalutazione ed eventuale terza 

prova 

Il Direttore porta all’attenzione del Consiglio la deliberazione del Consiglio 

Interclasse che nella seduta odierna si è espresso sul medesimo punto dell’ordine 

del giorno (ALL. N. 3), proponendone l’approvazione. 

Il Consiglio, per quanto di propria competenza, all’unanimità dei presenti, approva 

la proposta del Direttore. 

 

4) Proposta di verbalizzazione di tutti gli esami 

Il Direttore porta all’attenzione del Consiglio la deliberazione del Consiglio 

Interclasse che nella seduta odierna si è espresso sul medesimo punto dell’ordine 

del giorno (ALL. N. 4), proponendone l’approvazione. 

Il Consiglio, per quanto di propria competenza, con l’astensione dei proff. Colonna, 

Mitarotondo e Pezzi, approva la proposta del Direttore. 

 

5) Proposta di chiarimento del valore del dottorato di ricerca nei bandi 

Il Direttore porta all’attenzione del Consiglio la deliberazione del Consiglio 

Interclasse che nella seduta odierna si è espresso sul medesimo punto dell’ordine 

del giorno (ALL. N. 5), proponendone l’approvazione. 

Interviene il dott. Mariella il quale precisando che nel Consiglio di Interclasse non 

vi è alcuna rappresentanza dei dottorandi di ricerca, pone un quesito in merito ai 

titoli preferenziali.  

Il Direttore invita la prof.ssa Sforza a fornire precisazioni in merito al punto già 

trattato per competenza nel Consiglio di Interclasse. 

Il Direttore e la prof.ssa Sforza si riservano comunque di rispondere nel merito e 

più dettagliatamente nel prossimo Consiglio di Dipartimento. 

Il Consiglio, per quanto di propria competenza, all’unanimità dei presenti, approva 

quanto deliberato dal Consiglio di Interclasse. 

 

6) Proposta nomina Commissioni insegnamenti: 

a) Psicologia generale – M-PSI/01-CFU 6 

b) Psicologia dello sviluppo – M-PSI/04-CFU 7 

c) Sistemi amministrativi comparati –IUS/21-CFU 8 

d) Lingua e traduzione-lingua inglese (corso avanzato)-L-LIN/12-CFU 8 
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Il Direttore porta all’attenzione del Consiglio la deliberazione del Consiglio 

Interclasse che nella seduta odierna si è espresso sul medesimo punto dell’ordine 

del giorno (ALL. N. 6), proponendone l’approvazione. 

Il Consiglio, per quanto di propria competenza, all’unanimità dei presenti, approva 

la proposta del Direttore. 

 

7) Cultore della materia per l’insegnamento di Diritto Privato: proposta del 

Consiglio di Interclasse 

Il Direttore porta all’attenzione del Consiglio la deliberazione del Consiglio 

Interclasse che nella seduta odierna si è espresso sul medesimo punto dell’ordine 

del giorno (ALL. N. 7), proponendone l’approvazione. 

Il Consiglio, per quanto di propria competenza, all’unanimità dei presenti, approva 

la proposta del Direttore. 

 

8) Proposta di valutazione degli esami Master di I e II livello 

Il Direttore porta all’attenzione del Consiglio la deliberazione del Consiglio 

Interclasse che nella seduta odierna si è espresso sul medesimo punto dell’ordine 

del giorno (ALL. N. 8), proponendone l’approvazione. 

Il Consiglio, per quanto di propria competenza, all’unanimità dei presenti, approva 

la proposta del Direttore. 

 

9) Ratifica numero riservato all’immatricolazione studenti non comunitari 

Il Direttore porta all’attenzione del Consiglio la deliberazione del Consiglio 

Interclasse che nella seduta odierna si è espresso sul medesimo punto dell’ordine 

del giorno (ALL. N. 9), proponendone l’approvazione. 

Il Consiglio, per quanto di propria competenza, all’unanimità dei presenti, approva 

la proposta del Direttore. 

 

10) Ratifica della modifica sulla guida in tema di CFU/altre attività 

Il Direttore porta all’attenzione del Consiglio la deliberazione del Consiglio 

Interclasse che nella seduta odierna si è espresso sul medesimo punto dell’ordine 

del giorno (ALL. N. 10), proponendone l’approvazione. 

Il Consiglio, per quanto di propria competenza, all’unanimità dei presenti, approva 

la proposta del Direttore. 
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11) Intitolazione aule Dipartimento 

Il Direttore esprime soddisfazione per il consenso che ha avuto l’iniziativa della 

intitolazione delle aule e sollecita ad una maggiore partecipazione. In una prima 

fase erano state individuate una serie di personaggi illustri sui quali si è concentrato 

il numero maggiore di votazioni. Il Direttore dà lettura dei più gettonati, nell’ordine 

Giugno Gino 24 voti, Di Vittorio 16 voti, Salvemini 16 voti, Don Tonino Bello 13 

voti. Sulla base dell’elenco iniziale gli studenti hanno fatto notare come 

mancassero nelle indicazioni, i nominativi di personaggi femminili che potessero 

dare lustro alla nostra Università.  

Intervengono i proff./sigg. Sforza, Triggiani, D’Ovidio, Di Comite, Chiarello, 

Bavaro, Di Comite, Chiarello, Longo, Comei e dopo una articolata discussione con 

repliche di alcuni di loro il prof. Bavaro presenta formalmente una richiesta di 

mozione che le sei aule siano intestate a Giugni, Di Vittorio, Calipari, Salvemini, 

Don Tonino Bello e Labriola. 

Il Direttore invita a votare sulla mozione proposta dal prof. Bavaro. La votazione 

porta il seguente risultato: astenuti n. 9, contrari nessuno, favorevoli i restanti. 

Pertanto la deliberazione è approvata a maggioranza.  

Per quanto riguarda il settimo nominativo il Direttore invita il Consiglio a proporre 

dei nomi femminili sui quali fare il referendum. 

Per quanto riguarda, invece l’abbinamento dei nomi alle aule, il Direttore invita la 

Commissione del prof. Capriati a fare una proposta da portare nel prossimo 

Consiglio di Dipartimento. 

 

12) Aula “Vittime innocenti di tutte le mafie” – autorizzazione alla spesa 

Il Direttore comunica che stanno procedendo i lavori di adattamento dell’aula 

XVIII alle nuove funzioni cioè quella di essere a disposizione degli studenti ma 

anche eventualmente di iniziative del nostro Dipartimento e di quello di 

Giurisprudenza.  

Il Direttore chiede al Consiglio di autorizzare una spesa immediata riguardo 

l’acquisto di due video per trasmettere informazioni continue agli studenti che 

riguarderanno le attività di ricevimento, i luoghi dell’esame, ecc. Questi video 

saranno poi connessi con il video che attualmente è appeso nel corridoio del 

piano terra e quindi si avranno due comunicazioni permanenti e poi 
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eventualmente un terzo video al terzo piano dove ci sono le altre aule. 

L’autorizzazione, fermo restando il contributo richiesto al Rettore, vista la 

destinazione dell’aula alle “Vittime innocenti di tutte le mafie” riguarderebbe 

anche l’effettuazione di lavori all’interno dell’aula. Questi lavori prevederebbero 

la possibilità di mettere dei pannelli scorrevoli che consentissero di ricavare una 

zona dell’aula XVIII destinata ad eventuali ricevimenti occasionali per i convegni 

dell’Aula Aldo Moro.  

Interviene il prof. Triggiani che si dichiara contrario all’iniziativa di eventuali 

lavori. 

Il Direttore rimanda eventuali altre decisioni alla Giunta di Dipartimento. 

Il Consiglio di Dipartimento all’unanimità dei presenti approva. 

 

13) Attribuzione compensi ai componenti del Comitato di redazione del 

periodico “Sud in Europa” 

Il Direttore, su proposta del prof. Triggiani, chiede al Consiglio l’autorizzazione 

per l’attribuzione di compensi ai componenti del Comitato di redazione del 

periodo “Sud in Europa” incardinata su Europe Direct (ALL. n. 13.A). Il 

Direttore precisa che i compensi sono a carico di fondi appositamente stanziati 

dalla Regione Puglia.  

Il Consiglio all’unanimità dei presenti approva. 

 

14) Progetto IFTS CELIPS prof. Losurdo – Adempimenti urgenti 

Il Direttore invita il prof. Losurdo a relazionare sul presente punto. 

Prende la parola il prof. Losurdo il quale illustra in maniera dettagliata il Progetto 

per attività formative a valere sull’Avviso n. BA/12/2012 della Provincia di Bari 

dal titolo: “Tecnico superiore per l’amministrazione economico-finanziaria ed il 

controllo di gestione” (ALL. n. 14/A) che vede come soggetto attuatore il 

CeLIPS – Cultura e Lavoro Istituti Preziosissimo Sangue con sede in Bari, Piazza 

Garibaldi n. 18 ed il Dipartimento di Scienze Politiche tra i Partner principali. 

Il progetto in questione è stato finanziato come da determinazione del Dirigente 

del Servizio Lavoro e Formazione Professionale n. 4266 del 31.05.2013 (ALL. N. 

14/B). 

In ragione di tutto ciò, prosegue il prof. Losurdo, viene richiesta la costituzione di 

apposita RTS il cui atto costitutivo viene qui allegato (ALL. n. 14/C). 

Terminata la relazione del Prof. Losurdo, il Direttore invita il Consiglio ad 
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esprimersi in merito. 

Il Consiglio, all’unanimità dei presenti: 

-approva il progetto citato in premessa; 

-approva l’atto costitutivo del RTS/ATS; 

-prende atto e certifica che nessun onere è a carico del Bilancio universitario; 

-indica il prof. Carabelli Umberto nato a Prato (PO) il 16/04/1951 e residente in 

Bari alla Via Goffredo Mameli n. 3, nella sua carica di Direttore pro-tempore del 

Dipartimento di Scienze Politiche quale persona delegata alla sottoscrizione del 

RTS/ATS; 

-indica il prof. Losurdo Francesco nato a Cellamare (BA) il 22/12/1948 quale 

referente del Dipartimento nel Comitato Tecnico Scientifico; 

- conferma il numero dei CFU da riconoscere ai corsisti fissato in n. 11. 

La presente deliberazione, stante l’urgenza, è approvata seduta stante e resa 

immediatamente esecutiva. 

 

15) Convegno “Uso della forza e ricerca della pace nell’odierno scenario 

internazionale” 

Il Direttore comunica che il giorno 20/11/2013 si terrà il convegno organizzato 

dal nostro Dipartimento per onorare il soldato italiano ucciso in Afghanistan dott. 

Giuseppe La Rosa laureatosi presso il nostro Dipartimento. Il convegno dal titolo 

“Uso della forza e ricerca della pace nell’odierno scenario internazionale” avrà 

taglio rigorosamente scientifico ed è organizzato dal prof. Ugo Villani. Il 

Direttore esprime il massimo apprezzamento per l’iniziativa e prega tutto il 

Consiglio di annotare tale appuntamento perché sarebbe gradita una presenza 

totale del nostro Dipartimento. 

Il Consiglio unanime ne prende atto. 

 

16) Istituzione Commissione paritetica 

Il Direttore comunica che aveva fatto richiesta agli Organi Centrali per un 

chiarimento in merito a come si dovesse procedere per l’istituzione della 

commissione paritetica perché la norma era di una certa ambiguità e non si 

capiva se si doveva eleggerli con votazione collegiale in sede di Consiglio oppure 

facendo una procedura con convocazione formale dei seggi. La risposta 

dell’Amministrazione è stata: “di rimettere ai Consigli di Dipartimento la 
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definizione delle specifiche modalità procedurali ai fini della designazione delle 

componenti nelle Commissioni di che trattasi”. Il Direttore precisa che la 

competenza a votare la commissione è del Consiglio di Interclasse e quindi si 

andrà a votazione al prossimo Consiglio, ma chiede al Consiglio in questa sede di 

decidere sulle modalità di elezione. 

Il Direttore propone di procedere ad elezione diretta in sede di Consiglio di 

Interclasse su candidature che possono venire in maniera autonoma o da 

proposte. Nel caso in cui, per quanto riguarda gli studenti, non si arrivasse ad un 

accordo si procederà con elezione tramite urne.  

Il Direttore a questo punto mette in votazione la proposta. 

Il Consiglio, all’unanimità dei presenti, approva. 

 

17) Approvazione Convenzione di tirocinio di formazione ed orientamento con il 

Comitato Italiano WFP Onlus 

Il Direttore passa la parola al dott. Buono per relazionare in merito. 

Il dott. Buono riferisce che questa proposta di Convenzione era stata già 

approvata in uno scorso Consiglio quindi il Consiglio è chiamato a ratificare la 

stesura definitiva della stessa (ALL. N. 17/1).  

Il Direttore mette in votazione la ratifica. 

Il Consiglio, all’unanimità dei presenti, approva. 

 

18) Autorizzazioni a svolgere attività di docenza fuori dal Dipartimento 

 

A) Richiesta di nullaosta prof. Ugo Villani 

Esce dall’aula il prof. Villani. 

Il Direttore riferisce di aver ricevuto dal prof. Villani una richiesta di 

concessione del previsto nulla osta per tenere lezioni, presso il Master 

“Esperti in politica e relazioni internazionali” presso la LUMSA Fondazione 

Roma, previste nel periodo 06/11/2013-22/01/2014. 

Il Consiglio, all’unanimità dei presenti, approva la richiesta del prof. Villani. 

Rientra nell’aula il prof. Villani. 

 

B) Richiesta di nullaosta prof. Giuseppe Morgese 

Esce dall’aula il prof. Morgese. 

Il Direttore riferisce di aver ricevuto dal prof. Morgese una richiesta di 

concessione del previsto nulla osta per tenere lezioni a distanza, presso il 
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Master “Manager delle amministrazioni pubbliche” presso l’Università degli 

Studi del Sannio, previste nel periodo novembre/dicembre 2013.. 

Il Consiglio, all’unanimità dei presenti, approva la richiesta del prof. 

Morgese. 

Rientra nell’aula il prof. Morgese. 

 

C) Richiesta di nullaosta prof. Nicola Neri 

Esce dall’aula il prof. Neri. 

Il Direttore riferisce di aver ricevuto dal prof. Neri una richiesta di 

concessione del previsto nulla osta per tenere una conferenza presso il 

Battaglione San Marco della Marina Militare a Brindisi, prevista per il 9 

gennaio 2014. 

Il Consiglio, all’unanimità dei presenti, approva la richiesta del prof. Neri. 

Rientra nell’aula il prof. Neri. 

 

D) Richiesta di nullaosta prof. Francesco Chiarello 

Esce dall’aula il prof. Chiarello. 

Il Direttore riferisce di aver ricevuto dal prof. Chiarello una richiesta di 

concessione del previsto nulla osta per tenere un’attività di docenza presso 

l’Organismo di Volontariato Internazionale “Progetto Mondialità di Bari, 

prevista per i giorni 10 e 11 ottobre 2013. 

Il Consiglio, all’unanimità dei presenti, approva la richiesta del prof. 

Chiarello. 

Rientra nell’aula il prof. Chiarello. 

 

19) Varie ed eventuali e sopravvenute urgenti 

 

a) Autorizzazione alla spesa aule piano terra 

Il Direttore fa rilevare che la questione della inagibilità dell’Aula n. 1 ha 

comportato un sovraffollamento dell’Aula n. 4 e la necessità di rafforzare le 

strumentazioni tecniche per il necessario collegamento audio/video tra l’Aula 

n. 3 e l’Aula n. 4. Per questo egli chiede autorizzazione preventiva a 

sopportare le necessarie e conseguenti spese quantificabili in circa € 3.000,00. 

Il Consiglio, all’unanimità dei presenti, approva. 
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b) Pratica studentessa Costantini Stella 

Il Consiglio di Dipartimento del 23/07/2013 nell’esaminare la pratica della 

studentessa Costantini Stella decise di approfondire l’esame della pratica 

sentendo i docenti della materia di Diritto Internazionale ed in particolare 

acquisendo il parere del Prof. Triggiani. 

Il Prof. Triggiani, riesaminata la pratica, considerato che la studentessa ha 

richiesto il riconoscimento di solo un CFU per altre attività, ha espresso 

parere favorevole.  

Il Direttore mette in votazione la ratifica. 

Il Consiglio, all’unanimità dei presenti, approva. 

 

c) Master “Gestione del lavoro nelle pubbliche amministrazioni” 

Il Direttore riferisce che necessita di un’autorizzazione da parte del Consiglio 

a firmare la convenzione della nuova edizione del Master diretto dal prof. 

Roma già fatto nell’anno scorso. 

Il Consiglio all’unanimità dei presenti approva. 

 

d) Indagine sugli sbocchi occupazionali dei corsi di servizio sociale 

Il Direttore passa la parola alla prof.ssa Armida Salvati. 

La prof.ssa Salvati precisa che nel quadro della partecipazione del nostro 

Dipartimento al coordinamento nazionale dei corsi di Laurea in Servizio 

Sociale è stata avanzata la proposta di lanciare una ricerca sugli sbocchi 

occupazionali forniti dai vari corsi, ai quali, in quanto sede della triennale in 

Scienze del Servizio Sociale e della biennale in Programmazione delle 

Politiche di Inclusione Sociale. E’ stato chiesto quindi al nostro dipartimento 

di aderire. Questa proposta, partita a marzo, si è ora concretizzata in un 

progetto di ricerca con capofila l’Università di Milano Bicocca che coinvolge 

15 sedi formative su tutto il territorio nazionale e che prevederebbe, qualora 

si aderisse, la raccolta di dati amministrativi dei nostri laureati negli anni 

2006-2010 e successivamente una somministrazione ai laureati di un 

questionario on line a cura della stessa università. 

Come contributo alle spese chiedono al nostro Dipartimento la somma di € 

600. Questi dati consentirebbero di colmare un vuoto informativo per meglio 

lavorare sulla SUA e sulle schede di riesame. 
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Sulla questione si apre un articolato dibattito con interventi dei proff. Sforza, 

Capriati, Petrosino e D’Ovidio. 

Il Direttore propone quindi di aderire all’iniziativa, a condizione che la nostra 

delegata, prof.ssa Armida Salvati, verifichi se la metodologia attuata e 

utilizzata è idonea a garantire un utilità di questi dati. 

Il Direttore mette in votazione la proposta. 

Il Consiglio all’unanimità dei presenti, approva, con la sola astensione della 

prof.ssa Sforza. 

 

e) Collegio di disciplina 

In seguito alle dimissioni della dott.ssa Gabriella Leone quale componente 

effettivo della Terza Sezione, il Direttore riferisce di aver ricevuto 

dall’Amministrazione Centrale richiesta di proposta di un nominativo, 

individuato fra i ricercatori a tempo indeterminato e gli assistenti del ruolo ad 

esaurimento, in regime di impegno a tempo pieno, ai fini della sostituzione 

del componente venuto meno. 

Il Direttore riferisce di aver chiesto la disponibilità alla prof.ssa Valeria 

Corriero che ha accettato. 

Il Consiglio, all’unanimità dei presenti, approva. 

 

f) Annali tematici del Dipartimento 

Il Direttore in merito alla nascita degli annali tematici del Dipartimento 

sollecita la Commissione Ricerca ad avanzare delle proposte progettuali 

concrete da portare nel prossimo Consiglio di Dipartimento 

Il Consiglio unanime ne prende atto. 

 

g) Lettera di intenti tra Liceo “Bianchi Dottula”, Dipartimento di Scienze 

Politiche e Dipartimento di Scienze Economiche e Metodi Matematici 

Il Direttore sottopone al Consiglio una lettera di intenti che riguarda una 

collaborazione tra il Dipartimento di Scienze Politiche, il Dipartimento di 

Scienze Economiche e Metodi Matematici e il Liceo Bianchi Dottula. Il 

partenariato riguarderà una serie di conferenze e lezioni che verranno fatte in 

favore non degli studenti ma dei professori. Il Direttore lodando l’iniziativa, 

chiede di essere autorizzato alla sottoscrizione della suddetta lettera di intenti. 
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Il Consiglio, all’unanimità dei presenti, approva. 

 

h) Convenzione di Accreditamento tra Università degli Studi di Bari e INPS 

Il Direttore propone l’approvazione di una bozza di convenzione per 

l’accreditamento ed il convenzionamento del Master Universitario di II 

livello “Gestione del lavoro nelle pubbliche amministrazioni” da stipularsi 

con l’INPS. 

Il Direttore mette in votazione.  

Il Consiglio, all’unanimità dei presenti, approva. 

 

Durante il corso della riunione alcuni componenti si sono assentati senza far venir 

meno il numero legale. 

Esaminata la trattazione dei punti previsti dall’o.d.g. il Direttore dichiara chiusa 

la seduta alle ore 14,25. 

 

 Il Segretario verbalizz. Il Direttore del Dipartimento 

 (dott. Vito BUONO) (prof. Umberto Carabelli) 


